

Muere otro bañista en Los Cabos Mantienen alerta por “Rick” en BCS y Sinaloa

Lluvia causa desfogue de presas; aísla a poblados

Corresponsales

Aunque debilitado a tormenta tropical *Rick* arremetió anoche contra la zona de Los Cabos, Baja California Sur, con lluvias torrenciales y vientos de tormenta de hasta 120 kilómetros por hora, y cobró la vida de un bañista de 16 años de edad, cuando nadaba en la playa El Médano.

En reunión del Consejo Estatal de Protección Civil, el secretario general de Gobierno, Luis Armando Díaz, comunicó que se estableció la alerta “naranja” para conminar a la población que habita en zonas de riesgo a refugiarse en los albergues, y dijo que se solicitó la declaratoria de emergencia para los municipios de La Paz y Los Cabos.

Asimismo, se recomendó que el puerto turístico cabeño se mantenga en alerta permanente por las posibles afectaciones durante las próximas horas, y se determinó la suspensión de clases a partir de hoy en Los Cabos.

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) ratificó que los puertos de San José del Cabo y Cabo San Lucas permanecen cerrados a embarcaciones menores y las actividades en los aeropuertos son normales.

Problemas por desfogue

Debido a los torrenciales aguaceros provocados por *Rick* en la zona norte de Sinaloa, el desfogue de agua de las presas, sobre todo la Josefa Ortiz, ha provocado que siete poblados rurales queden in-comunicados, informó Josefina García Ruiz, secretaria de Seguridad Pública del estado.

Ante la inminente amenaza de la tormenta tropical en el sur de la entidad, el jefe de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la zona, Bernardo Vega Carlos, en coordinación con las autoridades de Protección Civil, acordaron la suspensión de clases para este miércoles y jueves en el puerto de Mazatlán, así como la ubicación de albergues para la zona urbana y rural, la disposición de equipo de trabajo, despensas, colchonetes y agua embotellada.

El coordinador de Protección Civil, Alfredo Galaviz, dijo que la flota camaronera sigue refugiada en el muelle Alfredo V. Bonfil.

Coahuila

Para proteger a la comunidad de Torreón, Coahuila, en caso de que los remanente de la tormenta *Rick* afecten la región, autoridades municipales trabajan en el retiro de escombros y canchas deportivas que se encuentran en el río Nazas, para dar fluidez al agua ante la posibilidad de que mañana se abran las compuertas de las presas regionales.

Esto es parte de la estrategia de la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)**, gobiernos municipales, estatales y comités de Protección Civil de Coahuila y Du-

rango para proteger a la comunidad en caso de que los efectos de *Rick* “afecten con rigor a la parte alta del río”.

La presa Lázaro Cárdenas, principal vaso hidráulico de la región, está a 99.5% de su capacidad respecto al Nivel de Aguas Máximo Ordinario (Namo) y la Francisco Zarco a 67.7%.

El alcalde de Gómez Palacio, Durango, Mario Calderón, dijo que ante la probabilidad de que corra otra vez agua por el cauce natural del río, se adquirieron costales para llenarlos de arena y están listos tres albergues para ser utilizados en caso necesario.

Bondades para el campo

En Colima, las lluvias provocadas por *Rick* en las zonas altas del estado y entidades vecinas han traído por consecuencia una ligera recuperación en el almacenamiento de agua en las principales presas que abastecen al campo colimense, por lo que de continuar las precipitaciones pluviales se podría garantizar el ciclo de agrícola de riego que inicia en enero. (Con información de Gladys Rodríguez, Yovana Gaxiola, Enrique Proa y Javier Cabrera)

EL DATO

Autoridades educativas

y de Protección Civil acordaron la suspensión de clases para este miércoles y jueves en el puerto de Mazatlán, así como la ubicación de albergues



Fecha 21.10.2009	Sección Primera	Página 14
----------------------------	---------------------------	---------------------



GLADYS RODRIGUEZ / EL UNIVERSAL

DESALOJO. Baja California Sur estableció alerta "naranja" para conminar a la población que habita en zonas de riesgo a refugiarse en albergues